

LOETZ VASE MIT ÄTZDDEKOR HANS BOLEK UM 1915

€8.500,00

Vase mit Ätzdekor, Hans Bolek, Johann Loetz
Witwe, Dekor Opal außen Schwarz, um 1915



1909 wurde Adolf Beckert, bekannt für seine geätzten Glasentwürfe, zum künstlerischen Leiter der Glashütte Johann Loetz-Witwe bestellt. Er lud einige wichtige Designer der Zeit ein, für die Werkbundaustellung 1914 Gläser zu entwerfen. Unter ihnen war auch der Architekt Hans Bolek, der für diese Ausstellung gleich 17 Entwürfe lieferte. In den Jahren 1915-1917 findet sich eine Vielzahl von Entwürfen aus der Feder Boleks.

Diese kleine Schale mit dem markanten Dekor „Opal außen Schwarz“ fällt in die Gruppe der mehrschichtigen Überfanggläser mit Ätzdekor. Auch hier ist das farblose Glas innen opalweiß unterfangen, außen schwarz überfangen. Aus dem schwarzen Überfang wurde das verspielte Herzmotiv mit der Doppelspitze herausgeätzt. Den Hintergrund des Ornaments bildet rau geätztes Glas.

Hier legt Bolek den Herzblattfries an den unteren, geraden Rand der Vase. Vertikale Linien gliedern die sich nach oben hin öffnende Wandung und teilen das Gefäß damit in einen dekorativ-vegetabilen und einen geometrisch-reduzierten Teil.









